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#NotreDéfense - La France prend le commandement d’une Task Force 
américaine 

 
Le 31 mars 2021, à la demande des Etats-Unis, la France a pris le commandement de la Task Force 50 (TF 50) dans le 
Golfe arabo-persique, pour la seconde fois. Articulé autour du porte-avions Charles de Gaulle et composé de la Frégate 
multi-missions (FREMM) Provence, de la Frégate de défense aérienne (FDA) Chevalier Paul et du Bâtiment de 
commandement et de ravitaillement (BCR) Var, le Groupe aéronaval (GAN) exerce  ce commandement. Le GAN  assure 
ainsi l’ensemble des prérogatives généralement attribuées à un groupe de combat américain, dans le cadre de l’opération 
Inherent Resolve contre Daech. 
 
A l’occasion du point presse du jeudi 15 avril 2021, le Contre-amiral Marc Aussedat, commandant du GAN et de la Task 
Force 50, s’est exprimé sur cette prise de commandement française. 
Il a d’abord tenu à rappeler les tenants de la mission Clémenceau 21 qui a conduit la France à prendre le commandement 
d’une opération américaine. Cette mission se décline en trois phases. La Marine nationale se déploie d’abord en 
Méditerranée, puis dans le Golfe arabo-persique et enfin dans l’océan Indien. Au cours de ces séquences, elle est 
amenée à travailler avec ses alliés. « Sur le trajet, des bâtiments d’escorte alliés nous ont accompagnés, comme la 
frégate belge Léopold 1er » a rappelé le Contre-amiral Aussedat. 
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Clémenceau 21 permet ainsi de renforcer l’interopérabilité, la complémentarité et la puissance des flottes alliées. 
Lorsqu'elles intègrent des bâtiments d’escorte étrangers, elles démultiplient leurs moyens. Selon les termes du Contre-
amiral Aussedat, « C’est en établissant cette confiance avec nos alliés que nous bâtissons une sécurité plus forte ». 
 
A la fin du mois de mars, le GAN a atteint le Golfe arabo-persique, où sa principale activité est d’assurer, sur le théâtre 
irako-syrien, un appui aéronaval à l’opération internationale Inherent Resolve (dont le volet français est l’opération 
Chammal). Habituellement exercé par un amiral américain, le commandant de la TF 50 opère dans cette zone sous les 
ordres d’USNAVCENT, l’état-major naval régional américain.  
 
Le Contre-amiral Marc Aussedat a expliqué le déroulement de sa prise de commandement. Dans un premier temps le 
GAN français et le GAN américain, composé du porte-avions Eisenhower, se sont coordonnés et ont travaillé ensemble. 
Mais, depuis le 13 avril, la France a entièrement pris le commandement de l’ensemble des GAN au sein de cette TF 50. 
« C’est une première » a tenu à souligner le Contre-amiral Aussedat. 
Fruit d’une capitalisation d’expériences entre les deux puissances, cette nouvelle coopération entre les Etats-Unis et la 
France témoigne tout particulièrement du haut niveau d’interopérabilité entre les groupes aéronavals américain et 
français. Ils sont non seulement capables d’opérer conjointement et de se relayer, mais aussi d’intégrer les capacités 
maritimes et aériennes des partenaires. Cette interopérabilité est utilisée au sein de la TF 50 pour empêcher Daech de 
reconstituer ses forces, mais aussi pour maîtriser les espaces aéromaritimes stratégiques de la zone. Le Contre-amiral 
Marc Aussedat a conclu en affirmant qu’« avec deux GAN au sein d’une même Task Force, nous gagnons en 
compréhension, en appréciation de situation, en maîtrise des espaces ainsi qu’en liberté d’action ». 
 

Lien vers le communiqué de presse  
Lien vers le dossier de presse 

    

  

    

      

À la une du point presse de cette semaine :  
    

 

 #TerritoiresDéfense- Les commandes aéronautiques dans le cadre du plan de relance 

La crise sanitaire liée à la COVID-19 a porté un coup d’arrêt brutal à l’industrie aéronautique. En France, cette filière est 

présente dans l’ensemble des régions et représente 300 000 emplois et plus de 58 milliards d’euros de chiffre d’affaires 
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Un plan de soutien à l’aéronautique a été présenté par le gouvernement en juin 2020 avec plus de 15 milliards d’euros 

d’aides, d’investissements, de prêts et garanties. 
Dans ce cadre, le 15 avril, la ministre des Armées a annoncé, lors de son déplacement sur le site d’Airbus Helicopters à 

Marignane, la commande anticipée de huit Caracal pour l’armée de l’Air et de l’Espace et d’un deuxième système de 

drone aérien pour la Marine nationale. 
 

 #NotreDéfense - Levée de fonds de six millions d'euros pour GLIMPS, start-up soutenue par le ministère 

des Armées  

GLIMPS, jeune société bretonne spécialisée dans la conception de produits de cybersécurité a réalisé une levée de 
fonds de six millions d’euros via ACE Capital Partners avec le soutien de Breizh Up, le fonds de co-investissement de la 
Région Bretagne. 
Elle est la première société à avoir rejoint la Cyberdéfense Factory, espace collaboratif unique en France mis en place 

par la DGA et le COMCYBER, pour capter le meilleur de l’innovation civile. 
 
GLIMPS a mis au point une technologie unique au monde : il s’agit d’une solution de détection des logiciels malveillants 

et d’analyse des codes informatiques qui s’appuie sur les technologies d’intelligence artificielle. Cette solution permet de 

caractériser et d’analyser les nouvelles menaces en temps réel, alors que les solutions existantes peuvent nécessiter 

plusieurs mois de travail. 
 

 #NotreDéfense - Retour sur le colloque « Reconquérir la souveraineté »  

Le 6 avril dernier s’est tenu, dans le respect des consignes sanitaires, un colloque organisé par la Confédération amicale 
des ingénieurs de l’armement (CAIA) en partenariat avec le Conseil général de l’armement et la DGA sur le thème « 
Reconquérir la souveraineté ». 
L’idée de ce colloque est née suite à l’apparition de la pandémie de la COVID-19 et à la prise de conscience que la 
souveraineté ne touchait pas seulement aux enjeux de défense, mais à tous les domaines qui intéressent le pays. 
Des intervenants institutionnels ont participé à ce colloque : l’Organisation du traité de l’Atlantique nord, l’Agence 
nationale de la sécurité des systèmes d’information, la Direction générale de la sécurité extérieure ; de même que de 
grandes entreprises comme Thales, Airbus Helicopters, Alstom, et Orange. 
Plusieurs idées ont émergé de ce colloque. Il n’y aurait pas de souveraineté sans maîtrise des chaînes productives ni de 
la suprématie technologique. La Recherche & Développement est un facteur-clé pour garantir une souveraineté pleine 
et entière. Qui plus est, a été soulignée l’importance de l’échelon européen, identifié comme l’échelon adéquat pour 
l’exercice de la souveraineté des Etats-membres. 
 

 #CohésionDéfense - Diffusion du film « Le chant du Loup » sur M6 

Le jeudi 15 avril à 21h05 le film « Le chant du loup » a été diffusé pour la première fois en clair à la télévision depuis sa 
sortie au cinéma en 2019. Cette fiction française réalisée par Antonin Baudry se joue principalement dans le domaine 
des sous-marins militaires français. 
 
La Marine nationale avait apporté son concours à la réalisation du film par la mise à disposition de lieux, de matériels, de 
moyens et de conseillers techniques. De fait, si le scénario relève de la fiction, les rapports entre les personnes et 
l’exercice du métier sont en revanche vraisemblables et montrent l’aspect extraordinaire du métier de sous-marinier. Cela 
permet de lever le voile sur le métier de sous-marinier souvent méconnu du grand public car les sous-mariniers agissent 
dans la discrétion, caractéristique essentielle du sous-marin. 
 

 #CohésionDéfense - La Fondation Ailes de France (FAF) succède à la Fondation Armée de l'Air 

La Fondation Ailes de France  prend le relais de la Fondation Armée de l’Air qui avait été lancée il y a six ans, à l’initiative 
du chef d'État-major, avec pour mission de développer l’engagement de l’armée de l’Air auprès des jeunes. 
Toujours dévouée à la jeunesse, la nouvelle fondation renforce ses engagements en leur faveur et accompagne l’élan 
spatial impulsé par l’armée de l’Air et de l’Espace. Inspirer la jeunesse, promouvoir l’audace et susciter les vocations de 
demain sont les objectifs continus de la Fondation Ailes de France. Cette dernière appuie aussi le déploiement des 
Escadrilles Air Jeunesse et l'organisation du Brevet d’Initiation Aéronautique. 
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Elle est accompagnée de six leaders de l’industrie aéronautique : Airbus, Air France, Dassault Aviation, Groupe ADP, 
Safran, Thalès et de l’association Les Ailes Brisées. 
 
Le lancement officiel de la Fondation Ailes de France se fera le 29 juin 2021 à l’occasion de la remise des bourses 
ESPACE 2021. Six bourses d'une valeur de 5 000 euros seront attribuées à  des étudiants qui souhaitent poursuivre leur 
enseignement dans le domaine spatial.  
    

      

 
    

Entretien de Florence Parly avec son homologue italien, Lorenzo 
Guerini 
  
Mardi 13 avril 2021, Florence Parly, ministre des Armées, a reçu son homologue italien, Lorenzo Guerini à l’hôtel 
de Brienne. 
  
    

   

   

   

 
« Pays voisin, allié et ami : nous partageons la même ambition pour une Europe de la défense forte et opérationnelle. Au 
coeur des discussions: le déploiement en cours des militaires italiens au sein de la TaskForce Takuba.  » Tweet de 
Florence Parly, le 13 avril 2021 
 

#EuropeDéfense 
    

  

    

Déplacement de Florence Parly, ministre des Armées, au centre de 
vaccination d’Olivet 

 
Lundi 12 avril, la ministre des Armées a inauguré le premier centre militaire de vaccination de circonstance appelé Pôle 
militaire de vaccination (PMV) à Olivet dans le Loiret. 
  
Dans la droite ligne des centres de vaccination ouverts dans sept hôpitaux d’instruction des Armées, cette visite confirme 
l’engagement du ministère des Armées aux côtés des Français pour lutter contre la pandémie. 
  
Au sein de ce PMV, une équipe de 60 à 80 militaires du 12e Régiment de Cuirassiers (12e RC) y assure l’accueil, le 
filtrage et l’accompagnement des Français souhaitant se faire vacciner, mais également la direction et le soutien 
logistique de la structure.  
  
Contrairement au Hôpitaux d’instruction des armées où les actes de vaccination sont assurés par le personnel du Service 
de santé des armées, au sein des PMV du personnel soignant civil assure les actes de vaccination.  
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Déplacement de Florence Parly, ministre des Armées, sur le site de 
Naval Group Cherbourg 
  
Lundi 12 avril, Florence Parly, ministre des Armées s’est rendue sur le site de Naval Group à Cherbourg (Manche). 
  
La ministre des Armées a visité le chantier de réparation du Sous-marin nucléaire d’attaque (SNA) Perle. Ce chantier est 
piloté par la Marine nationale via son Service de soutien de la flotte (SSF) avec l’aide de la Direction générale de 
l’armement (DGA). 
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« À gauche, l'arrière de la Perle. À droite, l'avant du Saphir. Ces deux parties de sous-marin nucléaire d'attaque sont 
prêtes à être soudées. Le chantier de réparation de la Perle, hors norme, continue sa progression. » Tweet de Florence 
Parly, le 12 avril 2021 
 

#NotreDéfense 
                                                                       Lien vers le dossier de presse 
    

  

    

 

Déplacement de Florence Parly, ministre des Armées, à Marignane 

  
Jeudi 15 avril 2021, la ministre des Armées s’est rendue sur le site d’Airbus Helicopters de Marignane, dans les Bouches-
du-Rhône. Elle a visité la chaîne d’assemblage des H225 Caracal et y a rencontré les salariés et apprentis œuvrant sur 
ces sites.  
A cette occasion, la ministre a annoncé des commandes d’équipements dans le cadre du plan de soutien gouvernemental 
à l’aéronautique, présenté en juin 2020. 
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« Nous allons commander 8 hélicoptères Caracal pour l'Armée de l'Air et de l'Espace. 960 emplois pérennisés. » Tweet 
de Florence Parly, le 15 avril 2021 
 

#TerritoiresDéfense 
    

  

    

 

Déplacement de Geneviève Darrieussecq, ministre déléguée auprès de 
la ministre des Armées, dans les Landes 
  
Lundi 12 avril, Geneviève Darrieussecq, s’est rendue dans les Landes au centre de vaccination de Mont-de-Marsan, puis 
sur la Base aérienne (BA) 118.  
    

         

  
Sur la BA 118, elle a d’abord visité le Centre médical des armées, en cours de rénovation dans le cadre du projet de 
réorganisation du Service de santé des armées « SSA 2020 », dont les travaux doivent notamment permettre une 
amélioration des conditions de travail et le regroupement de deux antennes médicales.  
  
Ce déplacement a également été l’occasion de faire le point sur la création de la crèche de 20 berceaux, dans le cadre 
du Plan Famille 2018-2022 visant à améliorer le quotidien des proches de militaires. 

 
Enfin, la ministre déléguée a présidé la cérémonie de pose de la première pierre du nouveau gymnase omnisports de la 
base, dont la construction est soutenue par le ministère des Armées à hauteur de cinq millions d'euros et dont les travaux 
s’achèveront en juin 2022. Ce nouvel équipement, qui répond à un besoin opérationnel fort des armées, sera également 
ouvert à des sportifs extérieurs grâce à des créneaux d’utilisation disponibles pour la ville en soirée. 
 
Geneviève Darrieussecq a clôturé ce déplacement par une visite des locaux de l’entreprise Dassé, entreprise familiale 
locale partenaire du ministère des Armées et spécialisée dans les constructions modulaires, plus rapides et innovantes 
que les constructions traditionnelles. 
    

   

   

   

  
#CohésionDéfense 

  
    

      

 

MINISTÈRE 
    

« Action PME », le ministère des Armées aux côtés des PME 
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Florence Parly, ministre des Armées, a lancé en 2018 le plan « Action PME » d’aide aux PME stratégiques pour notre 
défense. L’objectif est de faciliter leur accès aux différents dispositifs d’achats et de soutien du ministère des Armées . 
  
Ce soutien est d’autant plus important alors que nos entreprises sont confrontées aux conséquences de la crise sanitaire. 
Depuis mai 2020, un dispositif de crise, la « Task Force BITD » a mobilisé plus d’une centaine de personnes 
essentiellement de la DGA afin de prendre le pouls de plus de 1300 PME et ETI majeures de la BITD et de mettre en 
place des mesures de soutien spécifiques. 
  
Plus de deux ans après sa mise en place, ce plan livre de premiers résultats concrets et positifs. 
  
Premier acheteur de l’État, le ministère des Armées constitue un débouché important pour les PME et ETI : 
  

 5,03 milliards d’euros d’achats payés en 2019 par le ministère des Armées (+8,3% par rapport à 2018), 
au profit de 22 210 PME et 2 300 ETI. 
 63% des contrats d’un montant inférieur à 25 000 euros ont été passés à 22 000 PME. 
 Délai de paiement : 18,2 jours (-2 jours) en 2019. 
 Généralisation des avances à 20% du montant des contrats. 

  
Des soutiens multiples adaptés aux besoins :  

 Un site internet - www.achats.defense.gouv.fr - regroupant tous les achats du ministère a été réalisé 
avec la collaboration de PME pour que les entreprises accèdent plus facilement aux commandes du ministère. 
 Le ministère des Armées renforce l’image du savoir-faire des PME-ETI dans les secteurs civil et 
militaire : 362 certificats de bonne exécution des contrats et 155 labels « Utilisé par les armées françaises » 
(UAF) ont été délivrés, contribuant à soutenir leurs produits tant sur le territoire national qu’à l’export. 
 Neuf grands groupes industriels ont signé une convention avec le ministère pour mieux travailler avec 
leurs PME et ETI sous-traitantes dans le cadre des marchés de défense et de sécurité. 
 43 projets de soutien à l’innovation des PME-ETI ont été conclus, intégrant une étape finale 
d’expérimentation par les armées. 

     
Des initiatives au cœur des territoires :  
  

 Création à l’initiative de la Direction générale de l’armement (DGA) de sept pôles d’innovation 
technique pour animer les écosystèmes régionaux des PME-ETI et start-up autour de ses centres d’expertise 
et d’essais, fluidifier et accélérer les échanges entre les armées, les universités, écoles et les industriels autour 
de l’innovation et son intégration dans les équipements de défense. 
 Organisation sur tout le territoire national de neuf journées de sensibilisation à la sécurité économique 
par la direction du renseignement et de la sécurité de défense, 
 Organisation par la délégation à l’accompagnement régional, en lien avec les acheteurs du ministère 
(pour l’habillement, l’infrastructure, le maintien en condition opérationnelle, la santé, etc.) de 70 rencontres pour 
informer des milliers d’entreprises sur la commande publique les dispositifs de soutien du ministère des Armées, 
 Ces rencontres permettent également de s’adresser aux PME/ETI en tant qu’employeurs : 
reconversion des militaires, accueil de jeunes du Service militaire volontaire, conventions signées avec le 
Secrétariat général de la garde nationale. 

  
Une organisation simplifiée, plus d’écoute et une aide renforcée dès le début de la crise sanitaire :  

 Début 2020, le ministère s’est organisé pour piloter de façon plus resserrée et plus lisible son action 
en faveur des PME. Le pilotage du plan Action PME pour le compte de l’ensemble du ministère des Armées 
est désormais réalisé par la DGA. 
 Toute facture d’un montant inférieur à 5000 euros hors taxe est désormais payée sans demande 
d’attestation de service fait, afin de réduire les délais administratifs. 
 Une équipe d’agents a été rapidement constituée et l'ensemble des services achats du ministère se 
sont mobilisés pour répondre aux demandes des entreprises via une hotline, permettant de traiter 118 saisines 
de PME et ETI, essentiellement l’accélération des paiements afin de soulager les trésoreries. 
 Une task force a aussi été mise en place pour analyser sur le terrain la situation de plus de 1000 PME 
et ETI du secteur de la défense. Elle a apporté un soutien direct à 15% d’entre elles, sous forme d’accélération 
de paiement, d’anticipation de commandes ou d’aide à l’obtention de prêts garantis. 

  
#CohésionDéfense 

Lien vers le communiqué de presse 
    

  

    

 

DIRECTION GÉNÉRALE DE L'ARMEMENT 
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La DGA réceptionne un nouveau remorqueur pousseur de dix tonnes 
au bénéfice de la Marine nationale 
  
La Direction générale de l’armement (DGA) a réceptionné le 9 avril 2021Le Fou, un remorqueur pousseur de dix tonnes 
(RP10) qui sera affecté à Cherbourg, au profit de la Marine nationale. 
Il sera rejoint par La Macreuse et Le Labbe dont les livraisons courant 2021 viendront clôturer le renouvellement de 
l’intégralité de la batellerie de moyenne capacité de la base navale de Cherbourg. 
Au total, sept remorqueurs seront livrés en 2021, dont deux seront basés à Papeete (Polynésie française) et deux à 
Nouméa (Nouvelle-Calédonie). Après 2021, les 14 RP10 restants à livrer équiperont progressivement les ports de Brest, 
Cherbourg, Toulon et de l’Ile Longue, mais également les ports de Fort-de-France (Martinique), Djibouti, Port des Galets 
(La Réunion). 
Les RP10 remplacent 35 moyens portuaires relativement anciens de quatre à dix tonnes de poussée. Leur ergonomie 
améliore largement les conditions de travail de leurs équipages ; elle est adaptée aux navires militaires les plus 
modernes, frégates multi-missions (FREMM) et sous-marins nucléaires d’attaque de type Suffren. 
Ces remplacements interviennent dans le cadre d’une vaste opération de modernisation et de rationalisation des moyens 
portuaires de la Marine nationale, prévue dans la loi de programmation militaire 2019-2025.. 
  
                                                                   Lien vers le communiqué de presse 

#NotreDéfense 
  
    

  

    

 

SECRÉTARIAT GÉNÉRAL DES ARMÉES 
    

 

Le Secrétariat général des armées mobilise ses assistants de service 
social au profit des Armées 

 
Pendant cette période de mesures renforcées, les personnels de l’action sociale sont fortement mobilisés pour 
apporter aide et écoute aux personnels civils et militaires du ministère des Armées. Leur disponibilité a été 
renforcée. 
 
Les assistants de service social ont pour missions de soutenir, écouter et conseiller l'ensemble des personnels du 
ministère des Armées et leur famille, notamment les personnels soignants qui travaillent dans les hôpitaux militaires, les 
parents pour les gardes d’enfants, les personnes en situation de fragilité, les familles des militaires partis en opération 
extérieure... 
 
Grâce au déploiement des dispositifs d’information et de communication, les assistants sont désormais joignables 
facilement et rapidement. Des permanences téléphoniques ont été organisées, les assistants peuvent être sollicités 
directement par téléphone ou mail. Ils peuvent également rencontrer les personnels et leur famille en présentiel, en 
appliquant les gestes barrières. Les outils informatiques leur permettent de traiter les demandes de prestations sociales 
en télétravail, assurant ainsi la continuité des services, en tout temps et tous lieux. 
 
Pour en savoir plus sur la mobilisation des assistants de service social, rendez-vous sur le site https://www.e-
socialdesarmees.fr/ 

  
CohésionDéfense 

    

  

    

 

SERVICE DE SANTÉ DES ARMÉES 
    

 

Le SSA à l’honneur au salon Secours Expo 

Du 8 au 10 avril 2021 s’est tenu le salon Secours Expo en format 100% digital. Au programme de ce salon virtuel 
dédié aux acteurs du secours, des soins d’urgence et de la prévention : forums en direct, séminaire de retour 
d’expérience Covid-19, échanges avec les exposants... Retour sur l’intervention des experts du service de santé 
des armées.  

Le vendredi 9 avril, le Centre de transfusion sanguine des armées (CTSA) a animé un atelier de travail sur les innovations 
liées à la prise en charge du blessé hémorragique. La médecine transfusionnelle et régénérative centrée sur la prise en 
charge des blessés de guerre est un domaine d’excellence reconnu du Service de santé des armées qui participe à 
l’amélioration de la survie des blessés militaires et civils. Les médecins en chef Marine et Christophe ont donc présenté 
les innovations développées par le CTSA, parmi lesquelles : Ie plasma lyophilisé (PLYO), le kit de sang total et la Golden 
Hour Box (GHB). 

https://www.defense.gouv.fr/dga/actualite/la-dga-receptionne-un-nouveau-remorqueur-pousseur-de-10-tonnes-au-benefice-de-la-marine-nationale
https://twitter.com/search?q=%23NotreD%C3%A9fense%20from%3A%40armees_gouv&src=typed_query
https://www.e-socialdesarmees.fr/contact-de-proximite/
https://www.e-socialdesarmees.fr/contact-de-proximite/
https://twitter.com/search?q=%23Coh%C3%A9sionD%C3%A9fense%20from%3A%40armees_gouv&src=typed_query


La matinée du samedi 10 avril était, quant à elle, consacrée au retour d’expérience de professionnels dans le cadre de 

la pandémie Covid-19. Le SSA est pleinement impliqué dans la gestion de cette crise. Entre déploiement de l’EMR-SSA 

(élément militaire de réanimation) et transferts médicaux d’urgence, notamment par voie aérienne, les médecins en chef 

Pasquier et Boutonnet, de l’hôpital militaire Percy, ont partagé leur expertise.  

Retrouvez l’intégralité de la conférence RETEX Covid-19 ici : https://m.youtube.com/watch?v=Eq6EoJ7yvV0 
    

      

 
#CohésionDéfense 

    

  

    

 

ARMÉE DE TERRE 
    

Une manœuvre logistique exceptionnelle pour un exercice interalliés 

hors normes 

L’exercice Warfighter 21, qui s’est déroulé du 6 au 15 avril 2021 dans l’État du Texas, s’achève aujourd’hui. Plus grand 

exercice jamais réalisé aux États-Unis, il a mobilisé plus de 1000 personnes de l’armée de Terre, dont presque la moitié 

pour mettre en place une logistique hors-normes. 
    

   

Dès le mois de janvier, le Real Life Support (RLS) a atterri à 

Fort Hood afin de préparer les 21 hectares de terrain 

destinés à accueillir les soldats français déployés pour 

l’exercice. Cette unité d’appui au commandement appartient 

à la 3e division (3e DIV) française, désignée pour participer à 

l’exercice. Renforcé par le 40e régiment de transmission, le 

RLS a fait face à un challenge logistique historique, pour 

accueillir les troupes venues de France. 

Le Lieutenant-colonel Jean-François, chef du RLS, a décrit 

cette logistique ainsi : « Tout est plus grand ici mais aussi 

plus compliqué avec des références et des mesures en pied, 

en miles, en square feet, en galons pour le ravitaillement en 

carburant. »  
    

 
En plus du RLS, un soutien a été organisé pour la première 

fois en prenant en compte la contrainte liée à la Covid. Pour 

cela, les soldats du 2e régiment de dragons (2e RD), équipés 

de bottes, sur-bottes, combinaisons plastifiées, gants et sur-

gants ont eu pour mission de traiter les zones à risque.  
 

      

 
En matière de transport logistique militaire le Porteur polyvalent logistique (véhicule de près de dix mètres de long pour 

quatre mètres de hauteur), appartenant à la Section de déploiement de centre opérationnel (SDCO) de la compagnie de 

transmissions divisionnaires de la 3e DIV ; a soutenu les soldats français du haut de ses 18 tonnes : il peut en effet 

presque doubler son poids en chargement pour transporter les 52 containers qui ont été dédiés à la mission.  

https://m.youtube.com/watch?v=Eq6EoJ7yvV0
https://twitter.com/search?q=%23Coh%C3%A9sionD%C3%A9fense%20from%3A%40armees_gouv&src=typed_query


Cette organisation logistique hors-normes aura permis à l’armée de Terre de maintenir son savoir-faire  dans le cadre 

d’une coopération de grande envergure, ainsi que de consolider ses capacités d’action en interopérabilité avec l’armée 

américaine, dans un contexte proche de la réalité d’un engagement sur le terrain.  
    

 
#NotreDéfense 

    

  

    

 

ARMÉE DE L'AIR ET DE L'ESPACE 

  
    

 

Poker de jour, une première depuis 56 ans 

Pour la première fois de jour, l’armée de l’Air et de l’Espace a mené le 7 avril 2021 une opération Poker, raid de 

plusieurs dizaines d’avions reproduisant, sur le territoire national, un raid nucléaire. L’opération, planifiée de 

longue date et menée quatre fois par an, démontre la crédibilité opérationnelle de la dissuasion aéroportée et 

participe à la préparation opérationnelle de l’armée de l’Air et de l’Espace.  
    

      

  

Mission opérationnelle de la dissuasion nucléaire, la première opération Poker de l’année 2021 représente le gage de la 

crédibilité des Armées françaises à assumer la mission de dissuasion en toutes circonstances. Cette opération a été 

mené exceptionnellement de jour, grâce à la baisse de l’activité aérienne civile. 

Les opérations Poker sont habituellement organisées de nuit en raison des contraintes fortes engendrées sur l'ensemble 

du trafic aérien national et international. Ces activités nocturnes ne permettent cependant pas d'exploiter l'intégralité des 

schémas tactiques associés à une opération d’envergure. Profitant d’un trafic aérien civil réduit par la crise sanitaire 

mondiale de la COVID-19, des échanges et une coordination étroite avec les acteurs de l’espace aérien se sont mis en 

place afin de pouvoir réaliser cette opération de jour. Ce Poker 2021 est ainsi une réussite collective. 
    

https://twitter.com/search?q=%23NotreD%C3%A9fense%20from%3A%40armees_gouv&src=typed_query


   

Opération d’envergure, Poker met en œuvre une 

cinquantaine d’avions (chasse, ravitaillement en vol, 

contrôle et détection aérien) appartenant à l’armée de l’Air et 

de l’Espace. Il s’agit d’une opération de haute intensité qui 

démontre un savoir-faire opérationnel – et donc la crédibilité 

de la dissuasion – et permet d’entrainer les équipages au 

combat face à des menaces Air/Air et Air/Sol crédibles. 

Cette opération 2021-01 a été conduite dans le respect des 

mesures de protection sanitaire individuelles et collectives. 

Elle témoigne de la résilience des aviateurs et des capacités 

opérationnelles de l’armée de l’Air et de l’Espace. 
 

   

  
#NotreDéfense 

    

  

    

      

  

    

  

    

Le point de situation hebdomadaire des opérations est disponible ici 
    

 

AFRIQUE 
    

Barkhane  
    

Le le Groupement tactique désert (GTD) Bison opère aux 
abords de la Route nationale 16 

 

Le GTD Douamont avec les FAMA dans le secteur 
d’Hombori 

    

           

Les livraisons par air, un défi logistique permanent pour 
assurer les missions dans la durée 

 

Sorties air hebdomadaires (bilan du 07 au 13 avril inclus) 
 

   

    

         

 

  
Corymbe 

    

Patrouille commune avec le patrouilleur brésilien Araguari dans le golfe de Guinée 
    

https://twitter.com/search?q=%23NotreD%C3%A9fense%20from%3A%40armees_gouv&src=typed_query
https://www.defense.gouv.fr/operations/points-de-situation/point-de-situation-des-operations-du-9-au-15-avril


      

 

  

PROCHE ET MOYEN - ORIENT 
    

 
Chammal 

Sorties air hebdomadaires (bilan du 07 au 13 avril inclus) 
    

      

 
Clemenceau 21 

    

 
Une 3ecoopération fructueuse avec la frégate belge Léopold 1er 

    

      

 
La FREMM Provence coopère avec la Marine koweïtienne 
  
 

 
Exercices de coopération aérienne avec l’US Air Force 
  
    



         

 
Agénor 

    

  
Le Guépratte rejoint par la frégate belge Léopold 1er 

    

      

 

 

OCÉAN PACIFIQUE 
    

 
Jeanne d'Arc 21  

    

 
Relâche opérationnel du groupe Jeanne d’Arc 

    

      

 

 

ASIE PACIFIQUE  
    

 
Mission Asie 21 

    

  
Bilan du déploiement du Prairial en Asie 

 
    



      

 

 

EUROPE DU NORD ET DE L’EST 
    

 
Lynx 

    

 
Exercice BOLD EAGLE 

    

      

 

ANTILLES 
    

 
Opération Sulfure 

    

Soutien à Saint-Vincent et les Grenadines après l’éruption de La Soufrière  
    

      

 

TERRITOIRE NATIONAL 
    

 
Opération Harpie 

 
Bilan de l’opération PIMAN 2 

    



      

 
Opération Résilience 

  
Les armées engagées dans Résilience 

  
    

      

  

    

      

 Jusqu'à l'été 2021 : exposition « Espions », cité des Sciences et de l'industrie (Paris). 
 Eté 2021 – Sortie de la première bande dessinée réalisée sur l’opération Serval - Opération Serval - Mali 2013 

(Edition du Triomphe)par Guillaume Berteloot et Patrick Deschamps. 
    

  

    

        

Cliquez ici si vous souhaitez ne plus recevoir d'emails de notre part  

      

 

http://www.cite-sciences.fr/fr/au-programme/expos-temporaires/espions/
%5bLINK_UNREGISTER%5d

